

cher qu'à la modérer. Toutefois, c'est encore au nettoyage et à l'antisepsie de l'intestin qu'il faut avoir recours.

DEUXIÈME INDICATION. — *Évacuer les matières de l'intestin et les neutraliser.*—Tant que le ventre offre du gargouillement dans la fosse iliaque, indice de matières liquides en stagnation, on peut donner du citrate de magnésie, 15 à 20 grammes ; mais s'il n'y a pas de gargouillement iliaque, il ne faut pas continuer les purgations. Il ne faut pas les continuer davantage si le ventre est très ballonné.

Dans ce cas, après avoir évacué les matières de l'intestin et lorsque le ballonnement indique une fermentation gazeuse, je donne de la *poudre de charbon finement porphyrisée*, trois cuillerées par jour dans de l'eau pure, avec *salicylate de soude* comme antiseptique. On peut mettre 1 gramme pour 100 de liquide. Dans le même but, on peut donner de la *solution d'acide salicylique*, 2 grammes par litre, de la *solution d'acide borique*, 3 grammes par litre, du *sulfate de quinine*, 25 à 50 centigrammes par jour, ou enfin de l'*extract de quinquina*, 3 grammes par jour en solution.

TROISIÈME INDICATION. — *Modérer la fièvre et soutenir les forces.*—Tout en continuant le traitement antiputride de la fièvre typhoïde, il faut soutenir les forces avec de l'eau et du vin, avec du bouillon froid, avec de l'eau étendue d'eau bouillie, d'eau de Saint-Galmier, d'eau de Seltz. Puis, selon le degré de la fièvre, entre 39 et 40 ou au-dessus, faire des lavages rapides de tout le corps avec de l'eau vinaigrée aromatique froide, au moins deux fois si ce n'est trois fois par jour. Cette pratique diminue la fièvre, abaisse le degré de température et soulage beaucoup les enfants. On peut aussi employer dans le même but les lavements quotidiens d'acide phénique. 50 centigrammes à 1 gramme.

Il est bien rare que ce traitement ne réussisse pas et ne permette de conduire les enfants à la convalescence, sauf les cas de complications exigeant un traitement spécial.

Ces complications sont l'engouement pulmonaire et la broncho-pneumonie infectieuse, l'otite et l'otorrhée, la stomatite et le muguet entraînant parfois des parotidites par rétention salivaire, les eschares au sacrum les hémorrhagies intestinales, la perforation intestinale, les accès de fièvre intermittente ou pernicieuse, la méningite typique infectieuse, les contractures, l'albuminurie, la myocardite et l'endocardite, etc.; mais leur traitement m'entraînerait trop loin et ce sera l'objet d'un article prochain.—*Paris médical.*

Eczéma papulo-squameux des organes génitaux.

P.—Onguent de goudron.....	2 drachmes
Onguent d'oxyde de zinc	1 once
Acide carbolique	1 drachme

M.—En applications sur de la charpie maintenue en place au moyen d'un bandage. En même temps, usage de sel de la Rochelle, soir et matin, pour tenir les intestins libres.—*Peoric Medical Monthly.*